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小升初新政出台，培训机构有何看法
一起来听听这些专业人士的声音

今年小升初考试使用一张卷，全郑
州市统一考试有利于郑州市所有学生公
平竞争，对于民办优秀学校来说更是一
个选择好学生的机会，但是统一考卷，根
据国家相关文件，考试内容势必相对简
单，对于奥数知识的考查可能会减少，试
卷内容会增强对学生综合素质的考查，
对于民办优秀学校来说选拔优秀学生将
是一个挑战，对于培训学校来说既是一
个机会，也是一个挑战。

有家长会认为统一考卷了，试卷考
查难度会有所降低，以后就不用再上辅
导班了，导致培训学校生源相应减少，特
别是竞赛为主的培训学校。另一方面统
一考试试卷难度降低了，好学校想选优
秀学生简单通过这一次考试来选就显得
不行了，这将为培训学校向优秀民办学
学校推荐优秀生源打开了渠道。

全市统一试卷，试卷内容奥数内容
势必减少，试卷难度降低了好学生该如
何区分开来呢，这势必会增加试卷对孩
子综合素质能力的考查，知识的拓展。
对于培训学校来说这也将为以后的教学
提供方向，培训学校如何在提高学生综
合素质，将是我们研究的重点。

陈中小状元学校一直以来都是坚持
快乐课堂为主题，课堂上丰富学生的知
识面，拓展孩子的思维，让学生自己动手
去做，鼓励孩子课堂多发言，与同学多交
流，让学生把知识活学活用，把知识生活
化。通过课堂教学，不仅培养孩子的课
本知识、拓展了学生的知识面、锻炼孩子
在公开场合发言的胆量和与人交流的能
力，而且帮助养成一个好学习习惯和树
立正确的人生观和价值观。

另外，张校长表示，对教学的改变
表现在：1.增加课程内容趣味性。2.改
变课堂形式由过去的老师讲学生听，增
加师生互动环节。3.小班教学，注重学
生发言。

另外，他建议，在新形势下，学校对
学生的培训应多向，从培养孩子的思维
方式、拓展学生的知识面和鼓励学生有
自己的见解上去改变；注重学生综合素
质的提升；学生在选择培训学校时不能
盲目，要多听实地考察然后再做选择。
一个好的学校和一个好老师，将影响学
生一生，学生成绩只是其中一个参考，能
培养学生良好的学习习惯和能帮助学生
树立正确的人生观价值观的学校，才是
家长和学生的首选。

在张璇看来，全市小升初统
一考试政策实施后，有以下几点
好处：1.统一考试提高了小升初
的透明度，能够确保公开、透明、
统一标准，给全市小学生一个公
平竞争的平台。2.减少小升初
多考、乱考现象，减轻孩子面临
小升初要不断地东奔西跑参加
考试的压力。3.政策的出台，可
以使培训机构进行重新洗牌，有
一个统一优胜劣汰的标准。4.
杜绝学校和培训机构不正当的
虚假招生。5.统一标准使得小
升初家长心里更有底，更相信教
育的公平公正。

“但个人认为也有不足之
处。”张璇表示，这表现在统一标
准、统一考试后，因成绩很难拉
开档次，同一分数人员巨多，优
秀学生无法脱颖而出，对于学生
报考和学校招生都造成很大的
困扰。另外，对学习成绩较好，
有特长的学生、家长来说，无异
于是一种“英雄无用武之地”的
感觉，没有发挥施展的平台。

统一考试政策出台后，永
兴教育集团将针对性做好学生
未来的培训工作。一如既往地
坚持开发学生学习兴趣，激发
学生学习动力为导向的教学理
念，真正做到学习不是为了考
试，不是为了分数，培养中国的
科学家，从小做起。一如既往
地对学生进行良好的学习习
惯、科学的思维方式、正确的人
生观、价值观的培养。将增加
校外活动，增长学生的见识。
另外，对老师的培训不仅限于
学科教学，还将加强对老师综
合素养的要求和培训。

针对家长和学生盲目报班
现象，张璇建议家长要吃透小
升初政策的变化，选择适合孩
子的辅导班。从良好的口碑、
优质的服务、严谨的教学态度、
规范的教学方法、过硬的师资
队伍，以及一切从学生出发、充
分考虑学生的全面需求等方面
来考虑，把孩子培养成真正的
综合素质人才。

永兴教育集团董事长张璇：
给了全市学生公平竞争的平台

小升初
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针对今年小升初政策将发
生变化，一张统一试卷等变化，
刘育涛认为肯定会对培训行业
带来影响。但他也表示，基于
郑州这几年的小升初考试，本
身就是基于小学课本的延伸，
只要把小学数学课本背后的数
学逻辑结构，数学思想真正地
掌握、怎么考试，怎么命题，学
生都可以考好。

反之，传统的只单纯让孩子
死记硬背公式和模型，稍加变化
就很难考好。另外，小升初政策
的变化，会让以应试和猜测题的
机构失去市场，而真正尊重教育
规律，用心做教育的机构将会迎
来更大的发展。

他强调，新政下，培训业在

应试方面的辅导上，按部就班只
能是死路一条。平行线会坚持
以数学逻辑、数学思想为教学重
点，根据这几年的政策变化，也
证明了这样的坚持是符合国家
和教育主管部门对各学校的教
学要求的。

“不管是机构还是学校，应
尽可能地去避免模型化，公式
化的教学，教育者应该沉下心
来，研发教材，教会学生真正理
解每一个知识点的变化和运
用，而不是从题目入手，总结应
试技巧。”刘育涛说，对机构而
言，抓好教学就是对学生最大
的负责任，当你开始对学生的
未来负责任的时候，学生自然
也会选择认可你。

平行线培训学校校长刘育涛：
用心做教育的机构将迎来更大发展

伴随着 2016
年民办小升初新政
的出炉，培训机构一
时间也被推上了风
口浪尖，尤其是一些
以小升初教学为主
的培训机构。对于
他们来说，如何看待
此次改革？此次改
革将给他们带来什
么变化？他们能够
为学生和家长提供
什么建议？昨日，小
升初新政出台后第
一时间，各家培训机
构也发表了自己的
声音。 唐善普

——升学直通车第二季


